

Le visage est, de par sa situation découverte, de tous les organes le plus exposé soit aux irritations naturelles, action de l'air, du chaud, du froid, soit aux irritations artificielles: soins de propreté mal compris, hygiène défectueuse, pratiques nuisibles de coquetterie, abus cosmétiques ou médicamenteux. Toutes les irritations deviennent l'origine ou le point de départ de troubles fonctionnels ou de maladies locales.

Montrer ce qu'il faut faire pour éviter les maladies du visage, conserver ce qui est, prévenir ce qui n'est pas, cacher ce qui est défectueux ou donner ce qui manque, c'est-à-dire l'hygiène préventive, les soins de la toilette, la question des cosmétiques, telles sont les questions exposées par le Dr Gastou dans ce petit volume des *Actualités médicales*.

On y trouvera successivement l'étude de la cosmétique chimique (art du parfumeur), de la cosmétique physique et mécanique (hydrothérapie, frictions, *massages esthétiques*, électrothérapie et physiothérapie), et enfin la cosmétique médico-chirurgicale (petite chirurgie et injections de paraffine) et la prothèse et la chirurgie esthétiques.

Esquisses Cliniques de Physiothérapie, traitement rationnel des maladies chroniques. par le Dr J. A. RIVIERE, de Paris; rédacteur en chef des *Annales de Physiothérapie*, Chevalier de la Légion d'Honneur, etc. Ouvrage in-8° Jésus de 400 pages, précédé d'une lettre du Pr Lancereaux, ancien président de l'Académie de Médecine, et accompagné de 64 gravures. Prix: 7 fr. 50.

Rédigé pour les praticiens, d'une manière très méthodique, ce livre synthétise toute une existence vouée à la physiothérapie, dont l'auteur est le précurseur et le pionnier convaincu. Les onze premiers chapitres traitent de l'outillage thérapeutique pour les applications de l'électricité, de l'air, de la lumière, de l'eau, de la chaleur et du mouvement. Les quinze derniers traitent des maladies infantiles, de l'anémie, des états pulmonaires et cardiaques, de l'arthritisme, de la neurasthénie, de l'obésité, de l'artério-sclérose, des affections du tube digestif, de la peau et de l'utérus. Un important chapitre est consacré à la physiothérapie du cancer. Le volume se termine par d'intéressantes considérations sur le moral dans les maladies.

L'ouvrage du Dr Rivière marquera sa place parmi les publications de l'heure présente consacrées à l'apologie de la thérapeutique naturelle. L'auteur a su y montrer éloquentement toutes les ressources que le médecin peut trouver dans les agents physiques, au grand bénéfice de sa clientèle journalière.